

M. Lahaye.
Dixième curé (1857-1862.)

SOMMAIRE:

Arrivée de M. Lahaye. — Détails biographiques. — Lettre de l'autorité ecclésiastique au sujet du territoire annexé à St-Basile. — Nouvelle lettre sur le même sujet. — Fin du conflit. — Nomenclature des réformes et améliorations effectuées par M. Lahaye. — Décoration de l'intérieur de l'église. — Annexion de la concession du Brûlé à la paroisse de St-Basile. — Annulation du décret d'annexion. — Réclamation présentée au curé précédent. — Mémoire de M. Morin au sujet de cette réclamation. — Arrangement décidé par le conseil de fabrique et accepté par M. Morin. — Grosse difficulté scolaire. — Division de la paroisse en trois districts pour les élections de marguilliers. — Visite pastorale de 1861. — Ordonnances de l'évêque. — Erection de la paroisse de Portneuf. — Bornes de cette paroisse. — Commande d'un nouveau tableau pour le maître-autel. — Départ de M. Lahaye. — Fin de sa carrière.

Le 28 septembre 1857, M. Morin signait son dernier acte, et quelques jours après, son successeur, M. Pierre-Léon Lahaye, venait prendre possession de la cure du Cap-Santé.

Né à Lotbinière, le 8 novembre 1820, et ordonné le 28 novembre 1847, M. Lahaye fut d'abord vicaire à St-Roch de Québec jusqu'à 1851 : missionnaire à Stanfold, de 1851 à 1852 ; vicaire à St-Roch pour la seconde fois, de 1852 à 1854 ; puis curé de Beaumont, de 1854 à 1857.

Si le conflit dont nous avons déjà parlé avait été terminé, le nouveau curé du Cap-Santé n'aurait eu qu'à se féliciter de sa promotion. Malheureusement, les habitants du territoire annexé à la desserte de St-Basile n'avaient pas encore fait leur soumission. Il devait donc s'attendre aux ennuis qui avaient probablement décidé son prédécesseur à solliciter son rappel ; car il lui fallait, tout le premier, se conformer aux instructions de l'autorité ecclésiastique, qui lui furent rappelées dans une lettre en date du 24 décembre 1857, que nous croyons devoir reproduire.

(A suivre)

Memento hebdomadaire

QUÉBEC. — Les Quarante-Heures auront lieu le 20, à Saint-Roch de Québec ; le 22, aux Ecureuils ; le 24, au couvent du Cap-St-Ignace ; le 26, à l'Hôtel-Dieu de Lévis. — Nous avons reçu une note de M. le curé d'Orono, Me., nous informant que l'un de ses voisins, M. l'abbé Mathew Henry Mc Grath, vient de mourir des suites d'un accident de chemin de fer, arrivé à Orono même, le 24 janvier dernier. Nous recommandons son âme aux prières de nos lecteurs.

Directeur: M. l'abbé D. GOSSELIN, Cap-Santé, Portneuf.